
議会報告会実施報告書 

開催日時 平成２３年９月７日（水）１８時３０分～２０時００分 

開催場所 浜益コミセン「きらり」１F 聴 衆   １９名 

担当議員   ３班 村上・日下部・花田・神崎・加納・蜂谷・伊関 

報告事項に関する質疑  
Q１ 旧浜益中学校は川下住民の避難場所になっているが、耐震補強をしていないが、その
まま使用が妥当なのか 
A１ 妥当ではありません。3.11の震災以降防災計画の見直しを行っており、地域防災計画
及び地区防災計画をH25.４を目途に作成する予定である。 
Q２ 防災計画の見直しと聞いているが、石狩市議会についてはどの様に関わっていくの
か？そしてH25.4が妥当なのか？ 
A２ 確かに H25.4 では悠長ではないかと思われますが、現在専門的な知識を持った有識
者で道防災計画を作成しています。何も無い所から作るのではなく過去に起こった事を地

層調査などの科学的な根拠に基づき作成しなければ意味をなさない。それとは別に長く住

んでいる方々のご意見を参考に地区防災計画に反映させたいと思っております。 
 
意見及び要望等 
Q1 市営住宅の除雪が困難な住民に対して行政としてフォローが必要。ガラス破損につい
て、不可抗力に対して管理者である市が負担するのは当然なのでは 
A1 屋根に積もった雪が原因でのガラスの破損については市が責任を負うべきと思います
が、部局に申し入れいたします。特に高齢者が多い若葉団地などには排雪などを要請して

いきます。 
Q２ 去年も要望したが沿岸バス路線の川下・毘沙別の停留所設置について 
A２ 浜益札幌路線については中央バス側からは撤退の申し出が出ており、赤字運行をして
頂いている状況ではあるが、沿岸バスの停留所設置については、継続して要請はしていき

ます。 
Q3 去年も要望したがトイレ付きの中央バスを要望します。冬場の場合浜益まで３～４ｈ
かかってしまう為、生理現象を考慮してほしい 
A3 バス会社に対して、トイレタイムを取るなど今後要請していきます。厚田などの夕日
の丘（位置的に）などがよい。 
Q4 8 月水害で吉岡沢川の橋が壊れて車が通れない。市の方からは足りない資材は個人で
負担しなさいとの事ですが、どういうことですか？ 
A4 壊れた橋は個人で掛けた橋であった。しかし、農作業者にとって非常に重要な橋とい
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う事で、稲刈りの 9 月１５～２０日には間に合わせますということです。浜益村時代から
の経緯で市の方は橋脚の整備までを行ない、上の板は個人で負担してもらうと聞いていま

す。 
Q5 吉岡沢川は頻繁に氾濫してますがこのまま治水をしなくてよいのか？ 
A5 地元議員として個人的な考えですが、土嚢を積むなどのその場しのぎや曲がりくねっ
た川の状態ではなく抜本的な河川工事をしていかなければならないと考えております。 
Q6  国道２３１号などの通行止めが冬期間多く頻発して市民生活に支障を来している。 
A6 状況については、承知しています。道路管理を行っている国に対して要望を伝えてい
きたい。 
Q7 高齢者世帯などの除雪サービスの内容について、お知らせください。 
A7 担当部署にサービスの内容などを確認いたします。 
 

 
要望事項 
１．旧浜益中学校は川下住民の避難場所になっているが、耐震補強をしていないが、その

ままの使用は妥当なのか。 
２．吉岡沢川は頻繁に氾濫していますが、このまま治水をしなくてよいのか。  
３．去年も要望したが、沿岸バス路線の川下・毘沙別の停留所設置について 
４．去年も要望したがトイレ付の中央バスを要望します。冬場の場合、浜益まで３～４時

間かかってしまう為、生理現象を考慮してほしい。 
５．国道２３１号などの通行止め対策について所管する国に要望する。 
６．高齢者世帯などの除雪サービスの内容などについて 
 
議 長 副議長 １班代表 ２班代表 ３班代表 事 務 局 H  P 広 報 

        

 


